

ITALIA Y TURQUÍA HACIA LA PAZ

Hace dos días nos hacíamos eco de los comentarios que toda la prensa europea dedica a las conferencias que los delegados italianos y turcos están celebrando en Suiza con el noble fin de concluir la guerra entre las dos naciones.

El mismo día una nota oficial del Gobierno italiano desmentía formalmente las noticias referentes a «las supuestas condiciones de la paz». Y, sin embargo, han bastado veinticuatro horas para que la decoración cambie por completo y los mismos diarios oficiales de Italia publiquen informaciones de Ginebra, Lausanne y Evian-les-Bains de las entrevistas que los delegados turcos han celebrado con los señores Fasinato, Volpi y Bertolini, y hasta de las desmentidas conferencias de estos representantes con el presidente del Consejo de Ministros.

Esta rapidísima transformación se explica teniendo en cuenta que el Gobierno italiano a ningún precio quiere confesar que desea la paz. He aquí unos cuantos párrafos que hoy nos transmite el telégrafo, y que son trasunto fiel de lo dicho por uno de los periódicos más adictos al Gobierno:

«Si uno de los dos beligerantes tiene verdadero interés en que se acabe la guerra es Turquía y no Italia, y esto explica por qué todos los despachos que anuncian la paz son de Constantinopla y no de fuente romana.

Es más: ha sido la Puerta la que ha tomado la iniciativa de las negociaciones. Italia se halla en situación de poder afirmar siempre que está dispuesta a seguir la guerra. Por estas razones los negociadores en nombre de Italia no tienen nombramiento oficial. La grande, la única dificultad que puede decirse que existe para llegar a una conclusión es el decreto de anexión.

En el momento que se resuelve la soberanía italiana en Libia podría decirse que la paz se había hecho. Italia, en efecto, no ha cesado de decir en todos los tonos que si Turquía se inclinaba ante los hechos consumados, renunciando a sus reivindicaciones tripolitanas, las hostilidades cesarían *ipso facto*.

La diplomacia busca fórmulas que dejen a salvo el amor propio, y propone reconocer la soberanía italiana en Tripolitania, excluyendo a la Cirenaica, ó establecerla en los territorios de la costa que han sido ocupados por los italianos, y constituyendo una especie de protectorado sobre los oasis del interior.

Pero Italia no cede una línea en sus propósitos y exige el reconocimiento íntegro de su soberanía, que ha sancionado ya el Parlamento y ha ratificado el voto unánime de la opinión pública.

Hay una fórmula honorable para Turquía: que no se le obligue a firmar la paz con Italia a reconocer el principio de la soberanía italiana sobre las dos provincias perdidas; que se limite a retirar las tropas.

La Puerta podría después protestar diplomáticamente contra la usurpación de la Tripolitania, como lo ha hecho siempre por Túnez y Egipto; una protesta de esta índole no quitaría mucho el sueño a Inglaterra, Francia ni a Italia.

Concluida así la paz, sería aceptable por las dos partes y quedaría a salvo el amor propio de Turquía no obligándose a una capitulación formal y humillante.

Pero mientras el Gobierno italiano no tenga alguna prueba de que ha de lograr lo que persigue se abstendrá de confirmar oficialmente lo que se negocia de modo confidencial.

Está, pues, en lo cierto el Gobierno cuando declara que las operaciones militares no se han suspendido y que la guerra sigue su curso. Esta es la única manera de hacer presión sobre Turquía y obligarla a ceder.

Lo cual es, dicho en otros términos, todo lo que decíamos nosotros; y para llegar a tales conclusiones no valía la pena de rectificar tan resuelta y rotundamente a los cronistas y a los correspondientes.

La paz está en el ambiente; la desean, como es natural, las dos naciones rivales, y la única dificultad es la pretensión de Italia a que Turquía reconozca su soberanía sobre la Libia; pretensión que, dicho sea de paso, no está del todo justificada, ya que el Ejército italiano está muy lejos de dominar por completo las comarcas cuyo dominio exige.

La situación interior de Turquía, no obstante, puede facilitar en los actuales momentos las negociaciones de paz. Pero esta paz sólo será real para ella: una reconciliación oficialmente la soberanía de Italia co-

bre la Libia y retiradas las tropas turcas de Tripolitania y Cirenaica, le quedará mucho que hacer al Ejército italiano para convertir su soberanía en real. Quizás sea ésta la razón positiva de que Italia se muestre poco propicia, en apariencia al menos, a la negociación de la paz.

El Kaiser, de viaje

(POR TELEGRAMA)
Llegada a Basilea.

Basilea 3.—El Kaiser llegó a esta ciudad a las 3.31, siendo saludado con salvas de artillería.
En la estación, que estaba adornada con guirnaldas de flores, sobresaliendo los colores de las banderas suiza y alemana, fué recibido por representantes del Gobierno, el ministro y el cónsul de Alemania.

El Emperador salió nuevamente a las 3.45 hacia Zurich.—O.

Llegada a Zurich.—Recepción entusiasta.

Zurich 3.—El Kaiser llegó a las 5.30, siendo recibido en la estación por el presidente, una delegación del Consejo federal y las autoridades.

Al descender del vagón Guillermo II fué saludado respetuosamente por el gentío que presentó su legación.
Después de las presentaciones oficiales, las que revistieron gran cordialidad, el Kaiser y el presidente, M. Forrer, revisaron la compañía que hizo los honores, prestando gustoso el Emperador Guillermo II a que le ratrasen los muchos fotografías que esperaban su venida.

Acto seguido el Kaiser, seguido de su acompañamiento, se dirigió a la villa Bletberg, puesta a su disposición durante su estancia, habiéndose efectuado el trayecto en medio de los saludos y vivas de la muchedumbre que presenciaba su paso.—O.

Un banquete.—El Kaiser, complacido.

Zurich 4.—El presidente de la Confederación, M. Forrer, ofreció en honor al Kaiser un banquete de 30 cubiertos.
El Emperador manifestó su complacencia por la acogida que se le ha dispensado en Zurich, dedicando un párrafo a la estancia que hizo en la población cuando era joven, estancia de la que conserva el mejor recuerdo.—O.

NOTAS AL MARGEN

Los hijos de los cómicos.

Hablando una noche con Riehepin, el ilustre autor de *Xantú*, en el foyer del Ambigu me enteré de que los actores franceses proyectaban la construcción de un Asilo para los hijos de los cómicos pobres.

La idea me pareció excelentísima, y prometí al distinguido escritor tratar de acimularla en Madrid, en donde los artistas, tras de luchar reicamente por la vida, caen con lamentable frecuencia en una miseria desamparada.

Algo he hablado de esto con mi fraternal amigo el presidente del Circolo de Actores, Rafael de Lara; pero me ha convenido de que por ahora la iniciativa de los franceses es para nosotros una perfecta utopía. El Circolo está arrastrando en la actualidad una vida difícil, y ha tenido que suspender las pensiones que pasaba a varios socios caídos en desgracia.

Hoy he leído en un periódico francés que en París se ha realizado ya la idea feliz de dotar a los artistas dramáticos de un Asilo donde puedan dejar sus hijos mientras ellos arrastran por todos los senderos el pintarrajeado tinglado de la farándula...

Y leyendo esto he pensado que no sería tan difícil conseguir en España la construcción de un establecimiento análogo... Unas cuantas funciones bien organizadas bastarían con sus productos para tal fin. Algunos de los socios protectores que hoy protegen al Circolo con pesetas mensuales podrían aumentar el donativo... Y no sería extraño que los simpáticos artistas consiguieran una subvención ministerial...

Es ésta una idea que yo brindó al maestro Flores García para que con el prestigio de su nombre la dé amparo.

Porque es muy triste que sufran todas las privaciones de la vida unas criaturas cuyos padres se visten todas las noches en la rizada gorguera de los infanzones, ya el espléndido manto de los Reyes.

L. LINARES BECERRA

Ecos de Sociedad

Hoy, Santa Rosalía, celebran sus días la duquesa de Medina Sidonia, la marquesa de Almodovar, la condesa viuda de los Villares y la señora de Ossorio y Gallardo.

El 8 será el santo de la duquesa de la Conquista, la marquesa de Navamorcuende, la condesa de Repazar, señoras de Navarro Reverter y Gomis (D. Juan), Tolosa Latour (D. Rafael) y Romero y López Pelegrín (D. Vicente).

Señorita de Navarro Reverter y Ortol.

Los desearnos felicidades.

La distinguida señora de Bauer y sus hijas se han trasladado de Carlsbad a Biarritz.

En Bad-Naheim se encuentran el ilustre pintor D. José Moreno Carbonero y su distinguida esposa.
Claudio LARCHER

El viaje de los Reyes

(POR TELEGRAMA)

Salida del Rey para los Picos de Europa.—Llegada de la Reina a Santander.—Entusiasta recibimiento.

Santander 4.—En las últimas horas de la tarde de ayer salió el Rey para los Picos de Europa, donde se alojará en el chalet que ha sido construido expresamente.

La Reina ha hecho su entrada en Santander seguida de una multitud de carruajes y automóviles, en los que iban las autoridades y muchas señoras de la aristocracia.

El pueblo entero presentó el paso de S. M. arrojando flores y palomas, en medio de grandes vivas. Mientras tanto, la música entonaba la Marcha Real y las campanas redoblaban.

Las calles lucían preciosos adornos y coqueaduras.

El día 5 se celebrará la *hermesse* organizada por las damas catequistas, a la que asistirá la Reina Victoria.

Esta se muestra complacidísima por el recibimiento que le han hecho, diciendo que al entrar en Santander ha entrado en su pueblo y en su casa.—Fragnas.

Detalles del viaje de Reina.—Contratorpederos fondeados.

Santander 4.—La Reina salió ayer tarde en automóvil de la finca Los Hornillos, que los duques de Santo Mauro poseen en Las Fraguas.

A las tres llegó a Torrelavega, deteniéndose para saludar a las autoridades que salieron a recibirla.

En todos los pueblos del trayecto el automóvil tuvo que detenerse ante el numeroso gentío que se agolpaba para ovacionar a S. M.

A su llegada al Palacio de Magdalena la esperaban las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, la Junta de obras del palacio y un inmenso gentío, que ovacionó con entusiasmo a D. Victoria.

Después de servido un espléndido te la Reina recorrió el palacio, comentando su suntuosidad, diciendo que era cuanto se había imaginado viendo las fotografías.

Algunas de las habitaciones las visitó dos ó tres veces, diciendo que obedecía a ver la manera de que había de amueblarse, agregando que ya tenía encargados bastantes muebles, calificando el palacio de demasiado espacioso.

S. M. se muestra agradecidísima y gratamente impresionada del recibimiento que le ha tributado Santander.

Durante la estancia de D. Victoria en Santander ha permanecido cerrado el comercio.

La tarde se mantuvo triste, lloviendo a ratos.

Han fondeado en este puerto los contratorpederos *Proserpina* y *Terror*.—Potanco

La caeceria regia.—Viaje de los infantes.—En el cazadero.—Llegada del Rey.—Hacia los Picos.

Fotes 4.—Llegaron los infantes D. Carlos y D. Kaniero, deteniéndose en la finca de Hoyos comor.

Luego, acompañados por el marqués de Páramo, reanudaron la marcha, haciéndose el viaje muy penoso hasta llegar a Janes, a causa del mal tiempo, pues llovía copiosamente, lo que obligó al automóvil a moderar la velocidad.

Al llegar a Janes los angustiosos viajeros amainó el temporal, lloviendo espléndido sol, hasta el punto de hacerse muy calurosa la tarde.

Por la mañana llegaron a Camaleno el duque de Tancón, los condes de San Martín y Maceda y otros invitados a la caeceria.

En el cazadero se hallaban ya el marqués de Viana y el de Villavieja, con los monteros y ojeadores y el director de la Real Compañía Asturiana.

A las once y cinco de la mañana salió el Rey de Las Fraguas, acompañado del infante D. Felipe, del conde de Ribadavia, de D. Luis Bustamante y del doctor Alabern.

En todos los pueblos del trayecto esperaban al Monarca las autoridades y el vecindario, disparándose en honor de D. Alfonso muchos cohetes. En varios pueblos habían sido levantados arcos de triunfo con follaje, en los que se leía una dedicatoria al Soberano.

Grupos de jóvenes arrojaban flores al paso de S. M.

En todos los pueblos el recibimiento fué cariñosísimo por parte de los correspondientes vecindarios, que habían engalanado los balcones.

El Rey se detuvo en cada uno breves momentos para corresponder al saludo de las autoridades, prosiguiendo su viaje hacia Camaleno.

Después de haberse detenido en este pueblo el Rey y su acompañamiento se detuvieron para comer, entrando en Camaleno a las tres menos cuarto.

Recibieron a S. M. los infantes, Comisiones del Ayuntamiento y del de La Vega de Liébana, los invitados a la caeceria y todo el vecindario, que aplaudió frenéticamente la llegada del Monarca.

Un grupo de jóvenes se formó en el acto, entonando unas coplas dedicadas al Rey.

D. Alfonso descansó breves momentos, emprendiendo seguidamente la ascensión a los Picos de Europa.

El Rey y su séquito se detuvieron en el Alto de Miranda para presenciar los juegos de una cuadrilla de balladores.

La Reina se muestra encantada de su visita, y miró con interés las operaciones de las descargas de ordenanza que hizo el batallón infantil.—Fragnas.

MARRUECOS

(POR CABLE)

Las operaciones del coronel Mangin.

Tánger 4.—Según informes franceses de Rabat, en las diversas operaciones que ha realizado el coronel Mangin al frente de 20 compañías, cinco escuadrones y dos baterías, han sido eficazmente batidas las avanzadas del Hiba, que tuvieron que replegarse hacia Marrakech, abandonando muertos y heridos, entre ellos algunos significados caídos de Metguel.

Los franceses han tenido en todas estas operaciones 15 bajas, y afirman que han recibido muchas sumisiones.

Del territorio de Rabat ha emigrado al interior muchas tribus.

El Amrani ha recibido en Mazagán una carta del Glauí tranquilizándole respecto de los cautivos franceses: están bien tratados.—O.

Los prisioneros f. ances.

Mazagán 2.—El jefe Omrani declara saber por una carta recibida del Glauí que los prisioneros franceses de Marrakech que están en poder de El Hiba se encuentran bien y están bien tratados y alojados en una casa, custodiada por los partidarios del presidente.

Creo el mencionado jefe Omrani que el actual prestigio de El Hiba desaparecerá en cuanto alcance algunas victorias el coronel Mangin.—O.

Fuerzas de Marruecos.

París 3.—Ayer salieron de Marsella, en el *Anatolio* y el *Chania*, el 7.º regimiento de Cazadores alimos y el 33.º de Artillería y de Orán, en el *A. mesie*, el 2.º batallón de Zuavos.—Ma.

Egipto detenido.—Correo desvalijado.

Tánger 4.—El egipcio Rifaat, director del diario árabe *El Hak*, que se distinguía por su política antifrancesa, ha sido detenido.

Un rehas (correo) que venía de Alcazar ha sido desvalijado por los salteadores.—Agulón.

Impresión por una derrota.

Mazagán 4.—Según noticias fidedignas, las tribus del Sur están muy impresionadas por la derrota sufrida por la jarcha en Bengherin.—O.

INFORMACION MILITAR

Un nuevo carro de guerra.

D. Emilio Gil Alvaro, distinguido teniente coronel de Infantería del regimiento de San Fernando, ha construido un precioso modelo de un carro de guerra ideado por él.

El modelo consiste en un *chassis* de un vehículo automóvil, cuya originalidad está en que carece de ruedas, verificándose el apoyo en tierra por un sistema desconocido hasta ahora, y del cual el inventor espera obtener grandes efectos en la práctica.

Está hecho en la proporción del 1/10; va movido por un aparato de relojería, y lleva montadas dos minúsculas ametralladoras.

El problema que el inventor ha querido resolver es el de la tracción en terreno montañoso por un procedimiento que permite al automóvil ascender y descender por pendientes de 60° y aun más, estacionándose en todas las posiciones que convenga al transporte ó al combate.

Si tal pensamiento se realizara creó el Sr. Gil Alvaro hacedera la construcción de ejemplares especiales de su máquina para montar dos ametralladoras bajo blindaje, que, sirviendo de jalones a las líneas de fuego, no solamente hagan inabordable los flancos, sino que sirvan para envolver ó romper las líneas enemigas con absoluta inmunidad de los sirvientes, que, bajo una cubierta de acero Schneider, operarían siguiendo a las guerrillas.

El Sr. Gil Alvaro desde 1908 ha venido trabajando en el asunto, y en Junio último fué recibido en audiencia por S. M. el Rey, exponiéndole su propósito de someter el descubrimiento a la Academia de Ciencias, cosa que no ha podido hacerse aún por hallarse la Junta Corporación en período de vacaciones.

La cuestión de los Balkanes

(POR TELEGRAMA)

Servia contra Turquía.—Un meeting.

Belgrado 4.—Ayer se celebró el meeting convocado por el Comité de Defensa nacional, con la participación de la juventud universitaria y de muchas Asociaciones patrióticas.

El acto fué en la plaza del Teatro, que presentaba un aspecto imponente.

El número de asistentes se calcula en unos 8.000.

Hablaron seis oradores, entre ellos el aristócrata Douritch, reclamando medidas prontas y enérgicas, y aun la guerra con Turquía, si ésta no pone término a los malos tratamientos y persecuciones de que son víctimas los serbios en su territorio.—O.

En Bulgaria.—Guerra inminente?

Sofía 4.—La opinión búlgara considera inevitable la guerra con Turquía.

Se habla de ella como de cosa cierta é inminente.

Han llegado a Sofía correspondientes militares de algunos periódicos alemanes é ingleses.

El meeting de Belgrado ha tenido un eco muy simpático en la opinión búlgara.

mente las sumas prometidas para reconstruir las casas destruidas durante los últimos trastornos.

Amazan con saquear las Tesorerías para cobrarse por sí mismos.

El ingeniero jefe de los tranvías de Ipek ha telegrafado a la *Gaceta de Colonia* diciendo que la situación es grave.

La sublevación de Macedonia es inminente.

Dicen de Uskub que los albaneses han robado a los habitantes de Kalhandien un rebaño de 500 carneros y han asesiinado a varios funcionarios, oficiales y soldados en Taohlidja, Mitrovitzka, Uskub é Ipek.—O.

En Montenegro.—Conducta desleal de los turcos.

Lovres 4.—The Times publica un despacho de su corresponsal en Androvitza dando cuenta de que mientras David Pachá negocia la paz con Montenegro permite que los turcos de la frontera tiren diariamente sobre los montenegrinos.

En un solo día 30 casas han sido arribilladas de balas, muriendo hombres, mujeres y niños.—Dabor.

DE BILBAO

(POR TELEGRAMA)

La aviación en Bilbao.

Bilbao 3.—Se ha celebrado en El Abra la última prueba de aviación, suspendida ayer por el mal tiempo.

Habiéndose adelantado la hora de los vuelos éstos empezaron cuando apenas había gente.

El público llegaba cuando éstos se terminaban.

Beaumond voló con su hidroaeroplano sobre El Abra durante treinta y tres minutos y a la altura de unos 250 metros.

No se alejó por estar las alturas cubiertas de niebla.

Después de magníficas evoluciones descendió admirablemente, siendo ovacionado por cuantos lo presenciaron.—Ernesto.

Salida de la escuadra.

Bilbao 3.—Esta tarde han zarpaado con rumbo a El Ferrol los *destroyer* *Proserpina* y *Terror* y el cazatorpedero núm. 41.

La escuadra no levayá anclas hasta mañana por hallarse repostándose de carbón.

El contraalmirante Sr. Camargo estuvo en Bilbao, con el comandante del *Giraldá*, para despedirse de las autoridades.—Ernesto.

Estado de «Galito chico».—Asesinato de un guardia.

Bilbao 3.—Galito chico sigue mejorando, habiéndole levantado el apósito el doctor que le asiste, quien ha manifestado su creencia de que curará el diestro del 20 al 25 del actual, temiéndose, por lo tanto, que el día 15 no podrá tomar la alternativa en Madrid, como se esperaba.

Un súbdito francés, fogonero, dió una puñalada al guarda jurado de la Compañía de Luchana Mining por haberle impedido éste entrar en las oficinas de la Compañía, como pretendía el primero.

Se encontró al guarda tendido en un gran charco de sangre, casi moribundo.

El agresor quedó detenido.—Ernesto.

EXPLOSION EN UNA MINA

(POR TELEGRAMA)

Las primeras noticias.

Lens 4.—Ha ocurrido una explosión de grisú en la mina «La Clarence» cerca de Bruay, ignorándose la suerte de muchos de los 60 obreros que trabajaban en el fondo de la misma.

Mucho personal y material de salvamento se ha trasladado al lugar de la catástrofe.

Hasta ahora han sido retirados 14 obreros, heridos de mucha gravedad.—Corresponsal.

Nuevos detalles.—Muertos y heridos.

Béthune-Pas de Calais 4.—La explosión de grisú en la mina «La Clarence» se produjo a las dos y cuarto de la tarde, hallándose trabajando en ésta 73 obreros. Diez de éstos pudieron salir ileso; pero al efectuar los trabajos de salvamento 23 obreros fueron remontados a la superficie con gravísimas quemaduras, falleciendo poco después uno de ellos.

Por otra parte, fueron retirados tres muertos, y se consideran como perdidos otros 37 obreros que no han podido ser extraídos.

El humo, intensísimo, llena todas las galerías, y se producen derrumbamientos a cada momento, por cuyo motivo los equipos de obreros que efectúan los trabajos de salvamento avanzan muy penosamente.

Enorme gentío, presa de gran ansiedad, invade los alrededores de la mina.—Corresponsal.

Recogida de cadáveres.—Llegada del ministro de Obras públicas.

Las farmacias cooperativas en Francia

Las Sociedades de socorros mutuos tienen en Francia establecida la práctica de concertar con los farmacéuticos de las respectivas poblaciones el suministro de los medicamentos, con una rebaja de relativa importancia en los precios.

Los Congresos de París y Limoges, celebrados en 1900 y 1901, respectivamente, con objeto de estudiar las iniciativas que deban tomarse para favorecer los organismos mutualistas, reconocieron que las rebajas de precios que hacían los farmacéuticos eran motivo de justificada prevención contra la bondad de los medicamentos; y teniendo en cuenta el éxito de las farmacias cooperativas se acordó recomendarlas como medio único de armonizar la economía y la garantía superioridad de los productos farmacéuticos.

Estas Cooperativas de consumo no tienen otra finalidad que aliviar la situación económica de los socios y luchar por la conservación de la salud en las familias.

Los procedimientos seguidos en Francia para fundar farmacias cooperativas varían bastante, pues en unos casos los organismos mutualistas de la misma población se ponen de acuerdo y cada socio anticipa una cuota de cinco ó más pesetas para reunir los recursos que se precisan con objeto de establecer la farmacia.

Estos anticipos son reintegrables, y en algunos casos se fija el 5 por 100 de interés.

Cuando el fondo de reserva tiene dinero bastante para saldar la deuda se abona a cada socio la suma que anticipó.

No levayá Sociedades que tienen recursos bastantes para costear la farmacia y nada solicitan de sus miembros.

En las ventas también preside criterio muy diverso.

Se abona en unos casos la cuota anual de seis ó 100 francos, y los socios de la Cooperativa nada tienen que pagar por las recetas.

Hay farmacias que dan las medicina a las Sociedades federadas a pagar á tres meses; si el balance de fin de año arroja beneficios se distribuye equitativamente entre el fondo de reserva y los consumidores.

También es corriente la práctica de vender al contado, fijando precios todo lo económicos posible y repartiendo los beneficios a fin de año.

Las estadísticas francesas han comprobado que las Sociedades de socorros mutuos han conseguido con las farmacias cooperativas una economía en los gastos de medicamentos del 30 al 15 por 100.

La historia de las farmacias cooperativas nos enseña en Francia hasta qué extremo ofusca el egoísmo a los que ven lastimadas sus conveniencias por dichas instituciones.

Los mutualistas franceses, como los de otros países, ponen siempre al frente de las Cooperativas farmacéuticas hombres de prestigio profesional bien ganados; pero esto, lejos de apagar la hoguera de los odios, es combustible que aviva el incendio.

El hecho tiene fácil explicación: mientras mejor atendida esté la farmacia cooperativa, más clientela restará a las demás.

Para el farmacéutico director no existe otro interés que ganar la confianza de los socios sirviéndoles medicamentos de primera clase.

El presupuesto de gastos para instalar una farmacia se calcula en Francia de 8 a 10.000 francos.

La lucha entre los farmacéuticos particulares y las Cooperativas fué tan encarnizada como absurda.

Pueden las Sociedades mutualistas concertar con un farmacéutico el suministro de medicamentos, y se las quiera privar del derecho de contratar en otra forma con el mismo farmacéutico. Compararle la oficina y dejarle al frente de ella con un sueldo y participación en los beneficios en nada altera lo esencial del contrato.

Los obreros de las fábricas de seda de Lyon fundaron en 1857 una Sociedad de socorros mutuos, que contaba con más de 6.000 socios.

Decidieron fundar una farmacia cooperativa, y vendidas todas las resistencias, la iniciativa tuvo un éxito feliz.

En Marsella los farmacéuticos cuando vieron en período de gran apogeo las farmacias cooperativas acudieron a los medios más violentos para cerrar las puertas.

Se fundó en esta importante ciudad la primera farmacia cooperativa en 1865, y en 1877 la segunda, con el nombre de Bellas Artes.

Hubo protestas y reclamaciones; pero las pasiones no se desbordaron hasta que los dependientes de comercio decidieron fundar una tercera farmacia cooperativa.

El

los Tribunales á los mutualistas; pero el resultado del litigio fué á éstos por completo favorable.

Se fundó en Grenoble en 1875 una farmacia cooperativa por la Federación de nueva Cooperativas de socorros mutuos, y en 1879 los farmacéuticos trataron de procesar á los cooperadores, y en las tres instancias fallaron los Tribunales en contra de los farmacéuticos particulares y los condenaron en costas. La ley de Abril de 1898 autoriza el establecimiento de farmacias cooperativas para atender á las necesidades de socorros mutuos.

RIVAS MORENO

TOROS EN MÁLAGA

(POR TELEGRAMA)

«Galito» y «Machaquito».

Málaga 3.—Se ha verificado hoy la segunda corrida de los festejos, lidiándose toros de Gregorio Campos.

Han llegado para asistir á la lidia tres «botijos» de Granada, Córdoba y Jaén, y desde Gibraltar muchos oficiales ingleses.

En la sombra no ha quedado desocupada á una localidad, y en el sol la entrada ha sido regular.

Presidieron la fiesta distinguidas señoras, entre las que se veía la esposa del diputado Sr. Salcedo.

Ha asistido la banda de Valencia. El primero toma cuatro varas; «Recalco» y «Cama» aorean regularmente.

Machaquito le despacha, después de darle dos pinchazos, con tres medias. (Pitos y palmas.)

El segundo recibe cuatro varas, y mata dos caballos.

Galito hace una faena indecente, demostrando un gran pánico, dándole un pinchazo en el pescuezo. (Pita fenomenal.)

El tercero, negro y manso, es foguado. «Cuch» hace una faena superior, que termina con una estocada colosal, matando sin panilla, lo que le vale una gran ovación.

El cuarto resulta también manso, y es igualmente foguado.

Galito muletea con maestría, elevándole dos medias delanteras y un pinchazo también delantero.

El quinto cumple con las varas, matando tres caballos.

Galito y Machaquito parecen admirablemente, siendo ovacionados.

Este último muletea valiente, y coloca á la res unamedia y luego otra, honda, descabellándola al tercer golpe.

El sexto toma tres varas y mata dos caballos.

Galito empieza valiente; pero luego se descompone y pincha desconfiado. (Pitos.)

El público se retira poco satisfecho. Corresponsal.

SUCESOS

Una denuncia.—Por retener en su poder varias ropas de la propiedad de Petra González López fué denunciada ante el Sr. Ferrer.

Los desesperados.—Isidro Fernández Escobar, de veintinueve años de edad, pintor, y domiciliado en la calle de Santa Lucía, números 4 y 6, intentó suicidarse en las últimas horas de la tarde de ayer ingiriendo una disolución de sulfato de cobre.

Eusebio Ortega se arrojó ayer desde un balcón del piso tercero de la calle de San Bernardo, 91, produciéndose graves heridas en la cabeza y conmoción cerebral.

En gravísimo estado pasó el suicida al Hospital de la Princesa.

Una burredá.—En las Cambroneras un pollino coció á un sujeto llamado Agustín López Nicolás, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Niños heridos.—El niño Ramón Morales se cayó ayer de un burro en el callejón del Melizo, produciéndose la fractura del brazo izquierdo.

Oronido, de seis años, llamado José Rodríguez, se cayó desde una ventana de la casa núm. 6 de la calle de Rafael Calvo, fracturándose el brazo derecho.

Cuidado con la mala.—Julian García Fernández y Alejandro Rodríguez Montarrubio fueron detenidos anoche en la estación del Mediodía por conducir una mala con 23 cartuchos de dinamita, procedentes de las minas de Riotinto, donde trabajaban los detenidos.

Dependiente ínfel.—D. Everisto Marqués Romano ha presentado una denuncia contra su dependiente Alberto Menéndez López, al cual mandó cobrar 450 pesetas, con cuya cantidad ha desaparecido el infiel dependiente.

Un robo.—En la calle de Bordadores el robaron á una anciana de setenta y seis años de edad, llamada Rosalinda Gómez González, un saco de ropa y un mantón.

Intento de suicidio.—Enriqueta Rodríguez Castro, de veinte años de edad, en su domicilio en la carretera de Extremadura, núm. 23 intentó suicidarse esta mañana ingiriéndose varios tajos en el cuello con una navaja de afeitar.

Conducida que fué á la Casa de Socorro correspondiente, los médicos de guardia calificaron el estado de Enriqueta de pronóstico reservado.

La desesperada joven manifestó que una grave dolencia que padece fué el móvil que la indujo á tomar tan fatal resolución.

Muerte repentina.—Una mujer de cincuenta años de edad, llamada Anastasia Trigo García, que prestaba sus servicios como portera en el teatro de la Comedia, fué víctima esta tarde de un síncope estando cambiando un billete de 100 pesetas en un establecimiento de la calle del Príncipe.

Inmediatamente se la condujo á la Casa de Socorro del Congreso, donde los facultativos de guardia certificaron su fallecimiento, ocurrido momentos antes de llegar á dicho beneficio Centro.

Accidente de trabajo.—En una cerrajería establecida en la casa núm. 3 de la calle de Arango se ha ocasionado varias lesiones en la mano derecha un obrero de diez y siete años, llamado Modesto Hernández Plata.

En la Casa de Socorro de Chamberí, donde fué conducido, hubo que amputarle tres dedos, pasando después, en grave estado, á su domicilio, calle de Morejón, núm. 3.

LAS HUELGAS

(POR TELEGRAMA)

Discutiendo la solución.

San Sebastián 3.—En la Asociación patronal de Tolosa se están discutiendo las bases siguientes, á fin de solucionar la huelga:

1.ª La Papelera mantendrá el trabajo, comprometiéndose á abonar á los obreros conductores el jornal medio de cuatro pesetas, siendo el mínimo de 3 75 pesetas. Además á los obreros se les dará el jornal proporcional.

2.ª La Papelera se compromete á admitir solamente 28 obreros, pues carece de plazas para los demás.

3.ª La Asociación patronal se obliga á dar trabajo en seguida á ocho obreros de los 15 que quedan sin él, y á los siete restantes después de los tres meses, si en este plazo no se han colocado.

—Gustavo.

La reapertura de los talleres de la Duro Felguera.

Oviedo 3.—Se han reunido esta tarde en el despacho del gobernador los obreros y el director de la fábrica Duro Felguera, manifestando éste que no era posible señalar plazo para la reapertura de los talleres por hallarse sometida la cuestión al estudio del Consejo de Administración.

En vista de esta manifestación quedó acordado presentar al marqués de Urquijo, presidente de dicho Consejo de Administración, la fecha de la reapertura.

Tan pronto como se reciba contestación ésta será comunicada á los obreros. —C.

Solución de la de la Corta de Tablada.

Sevilla 3.—Los obreros de la Corta de Tablada y el ingeniero-director de las obras han celebrado una conferencia con el gobernador, habiendo quedado solucionado el conflicto por haber sido aceptadas ocho bases de las diez que presentaban los obreros.

También tiene á solucionarse la huelga de los albañiles pertenecientes á la Sociedad Hijos del Oficio. —E. V.

Desde Barcelona

(POR TELEFONO)

La cuestión del juego.

Barcelona 4.—El gobernador ha comentado humorísticamente la campaña contra el juego hecha por algún periódico de Madrid, diciendo que ha disminuido considerablemente el número de camareros en La Rabassada.

La prensa de Barcelona no dice nada referente al juego. —Orriols.

El asunto de las aguas.

Barcelona 4.—El Diario de Barcelona, en una sección dedicada al interesante asunto de las aguas de Barcelona, publica una carta del Sr. Sedó, presidente del Fomento del Trabajo Nacional, y unos comentarios á la misma que son el asunto de hoy.

En ella hace el comunicante historia de la misión de las entidades económicas en la Comisión de Aguas.

Dice que la Real orden que dió origen á la mentada Comisión proclamó el principio municipalista del servicio de aguas para Barcelona.

Por tanto, la Comisión se movía dentro de un marco municipalista.

Añade que, por otra parte, todos los concursos celebrados por nuestro Municipio han proclamado que se trataba de comprar cantidades de agua para Barcelona, quedando en toda ocasión afirmado el hecho de la municipalización del servicio.

Prende justificar el Sr. Sedó el hecho de que la Comisión haya realizado su gestión á «cencerros tapados» fijándose en la naturaleza misma de la Comisión, cuyos acuerdos para ser firmes dependen de la aprobación del Municipio, de los vocales asociados y del Gobierno.

Seguendo la argumentación para explicar la reserva de la Comisión dice que ésta entregó sus conclusiones al jefe público; pero con oportunidad, pues nombrada la Comisión por el Gobierno, á éste correspondía la previa información.

Ocho, finalmente, para otra carta entrar en fondo de la cuestión.

El Diario comentando la carta del señor Sedó señala, incidentalmente, la injustificada exclusión de que fueron objeto en la mentada Comisión Corporaciones similares á las designadas.

Añade que si en aquellos momentos de laboración de factores para la Comisión no hubieran comenzado las reservas y el aislamiento de todo lo que era ambiente público las fuerzas económicas, las industriales y las de propiedad habrían logrado una mayor representación. —Orriols.

BANDA MUNICIPAL

Programa del concierto que se verificará en el paseo de Rosales mañana, jueves, á las nueve y media de la noche:

PRIMERA PARTE

La Corte de Granada, fantasia morisca, Chab.

a) Introducción y marcha al torneo. b) Meditación. c) Serenata. d) Final.

SEGUNDA PARTE

El colibrí, polka para flautín, por el señor Arteta. Solenik. Schumann. Obertura. Goldmark.

1.ª y 2.ª sobre motivos de la zarzuela La del güineo. M. de Falla.

Marcha de Zorn, por el señor...

Por los ministerios

HACIENDA

Se ha desestimado la instancia en que los aprobados sin plaza en las últimas oposiciones de Hacienda pedían la ampliación de aquéllas.

MARINA

Ha zarpado del puerto de Vigo el cañonero Hernán Cortés.

Salieron de Bilbao, con rumbo á Santander, donde han fondeado, los cazatorpederos Prote yna y Terror.

Zarpó de Oeusta, con rumbo á Cádiz, donde ha fondeado, el cañonero Vasco.

Salíó de Bilbao, haciendo rumbo á San Sebastián, el cañonero Hacon.

Ha salido de los caños del Arsenal de la Carraca haciéndose á la mar inmediatamente, el Infante Isabel.

El comandante de Marina de Gijón telegrafía hoy que á tres millas de Luango se embistieron los vapores pesque-

ros Rafaela y María Cándida, resultando éste con tan importantes averías que se fué á pique á los pocos momentos.

Afortunadamente, pudo ser salvada toda su tripulación.

—Se ha dispuesto que en lo sucesivo no puedan desempeñar destino con mando militar los asesores de Marina.

—Al teniente de navío D. José María Murua se le ha concedido el título de ingeniero electricista-torpedista.

—Ha sido nombrado segundo comandante del torpedero Acordo el alférez de navío D. Pedro P. Fernández.

—Se destina á esta corte, para eventualidades del servicio, al teniente coronel de Infantería de Marina D. Marcelino de Duenas.

INSTRUCCIÓN PUBLICA

El ministro de Instrucción pública ha firmado esta mañana una Real orden anunciando el concurso para traslado de maestros, que fué suspendido hace algunos meses.

En la nueva Real orden quedan incluidos los maestros vasco-navarros y los de Beneficencia.

Las dificultades que se anuncian en el preámbulo del Real decreto se refieren á la falta de consignación en el presupuesto; pero como el presupuesto nuevo se aprobará antes de primero de año, dicha dificultad quedará vencida.

Durante la ausencia del ministro de Instrucción pública, que marcha hoy al extranjero, ha quedado encargado del despacho ministerial el subsecretario, D. Natalio Rivas.

Festejos en la Puerta de Atocha

Los industriales y vecinos de esta populosa barriada pertenecientes al distrito del Congreso, tienen ya ultimado el programa de festejos que se han de celebrar los días 7, 8 y 9 del presente mes, con ocasión de la festividad de Nuestra Señora de las Angustias.

El orden de los festejos es el siguiente:

Día 7.—A las seis de la tarde: Reparto del donativo de 250 pesetas destinado para los pobres del distrito por el periódico El Imparcial. Concierto por la banda de música del Colegio de la Paloma.

A las diez de la noche: Exhibición de películas cinematográficas y concierto de músicas populares.

Día 8.—A las ocho de la mañana: Diana por bandas de cornetas y tambores. A las cinco y media de la tarde: Desfile y maniobras por el batallón infantil.

A las diez de la noche: Concierto por la banda municipal.

Día 9.—A las cinco y media de la tarde: Concurso de feos.

Se concederán dos premios: el primero consistirá en 50 pesetas y un espejo de mano, para que el agraciado pueda comprobar la justicia del fallo del Jurado; el segundo premio será de 25 pesetas.

El Jurado estará formado por bellas y distinguidas señoras del distrito.

Este festejo será amenizado por la banda de música del Asilo de la Paloma.

A las diez de la noche: Segunda exhibición de artísticas y divertidas películas cinematográficas.

A las once: Se quemará una espléndida colección de fuegos artificiales, concebidos por el acreditado pirotécnico Sr. Castillo.

Durante los tres días que durarán los festejos las calles de este barrio se hallarán engalanadas, luciendo por la noche espléndida iluminación.

El cinematógrafo ha sido cedido generosamente por el periódico El Imparcial.

DE MELILLA

(POR CABLE)

El Sr. Maestro.

Melilla 4.—Procedente de los puertos marroquíes del Atlántico ha llegado este á mediodía el africanista doctor Maestro, acompañado del Sr. Sanora.

Esperábanles en el muelle, por delegación de los generales Aldave y Jordana, los tenientes de Estado Mayor Sres. Barrera y Costa, quienes les acompañaron á visitar el Hipódromo y los cuarteles del zoco y Real cuartel.

Mañana irán en automóvil al Zato, llegando hasta las márgenes del Maturya.—C.

MOVIMIENTO DE BUQUES Y PASAJEROS

La Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico ha publicado un estado general del movimiento de buques y pasajeros por mar habiendo en los puertos de la Península 6 islas adyacentes durante el mes de Junio de 1912.

En los puertos españoles han entrado con bandera de la nación y con pasaje 145 y con bandera extranjera, 164, y han salido 121 de los primeros y 122 de los extranjeros.

Sin pasajeros han entrado 216 buques con bandera nacional y salido 241, y con bandera de otros países, 932 y 924, respectivamente.

Clasificados los pasajeros por mar, resulta que han entrado 14.766 españoles y han salido 9.773. Extranjeros han entrado 1.387 y han salido 759.

A través del mundo

Esceso novelesco.

(Suiza) organizó recientemente una representación de la tragedia Guillermo Tell, de Schiller, en la que tomaron parte distinguidos jóvenes de ambos sexos; pero el espectáculo acó bó trágicamente.

Un joven llamado Bauer se cayó del caballo que montaba y se rompió una pierna.

Dos médicos de Interlaken examinaron la fractura y dijeron que era necesaria la amputación; mas cuando Bauer se enteró de ello negóse á dejarse operar.

—No quiero vivir estropeado—dijo.—La vida sería en adelante horrible para mí.

—¡Se morirá usted!—le contestaban.—Y él replicaba á su vez: —¡No me importa! ¡La cojera me horroriza!

La noticia de que Bauer no quería que le amputasen la pierna circuló en brev tiempo entre las gentes de la colonia, y los amigos y amigos de Bauer acudieron á la cabecera del lecho de éste.

Le aconsejaron en todos los tonos

consintiera en que los médicos le hicieran la operación; pero él seguía negándose y diciendo:

—Prefiero la muerte.

—Cuando todos los varanientes, consternados, no sabían qué hacer, se adelantó una bella joven suiza, de rica familia, y dijo á Bauer:

—¿Usted me eres amiga suya?

—¡Ay!—dijo el pobre hombre.— ¡Yo aspiro á ser algo más que amigo... ¡Pero cojo... ¿qué puedo esperar?

—¡No se preocupe!—dijo la joven.— ¡Yo soy buena! Si usted se deja operar...

—¿Qué?—preguntó ansioso Bauer.

—Le prometo solemnemente casarme con usted apenas se restablezca.

—Se hizo un profundo silencio, que rompió la voz emocionada de Bauer: —¿Pero me querrá usted de veras? Voy á quedarme estropeado.

—¡No me importa que sea cojo!... ¡Pues entonces, que me operen!

—Y la operación se hizo.

El rasgo de la joven ha sido comentadísimo.

Ella lo ha explicado diciendo: —Vi que Bauer se iba á dejar morir, y no podía consentirlo.

La vida en presidio de la condesa Tarnowska.

Dicen de Roma que la condesa de Tarnowska, protagonista de la tragedia de Venecia, en que fué asesinado el conde Komarowsky, será en breve puesta en libertad.

Lleva tres años en presidio. Se la trata con todo género de severidad, con arreglo á lo que prescribe el reglamento de los presidiarios italianos.

Vive en una celda aislada, que no tiene más muebles que una mesita, un banquillo y un camastro. Este no es desahogado jamás; pero el preso no puede acostarse en él más que de noche. Si se acuesta de día y le ve el carcelero se le castiga con quince días ó un mes de calabozo.

El calabozo es un antro obscuro y maloliente. Los encerrados en él, después de ser vestidos, cualquiera que sea su sexo, con un vestido de seguridad, especie de camisa de fuerza, son encadenados á los muros.

María Tarnowska no ha sufrido aún un solo día de calabozo. Se levanta, como todos los presos, á las seis en punto de la mañana. Sale al corredor y se lava en un recipiente lleno de agua, bajo la vigilancia de su carcelero.

Luego toma el desayuno, consistente en un pedazo de pan y una taza de caldo. A las doce como un rancho compuesto de un plato de sopas y algunas frutas. Por las noches ingiere una comida igual.

Cada quince días los macarrones sustituyen á las sopas. Los domingos se añade al rancho un poco de tocino.

La condesa de Tarnowska se confecciona ella misma sus comidas. La Administración le da víveres, carbón, agua y aceite.

Cuando se pone el Sol se acuesta en su camastro, completamente á oscuras, porque en las celdas de los presidiarios italianos no hay luz artificial.

Dos veces por semana la condesa da el paseo obligatorio, que es de quince minutos. Le ponen un gorro (o un número) y una careta, que le cubre el rostro desde la frente á la boca, y anda rápidamente por un largo pasillo, entre otras presas, y vigilada por varios empleados del presidio.

Desde Alhucemas

(POR CABLE)

Vi-jero distinguido.—Festejo.

Alhucemas 4.—A las tres de la madrugada de hoy ha llegado el correo Villareal, conduciendo á su bordo al doctor Maestro, acompañado de su señora, quienes no desembarcaron por lo avanzado de la hora, prometiendo, sin embargo, visitar la plaza.

Se cree que lo harán á su regreso á Melilla.

Con motivo de celebrarse el día 8 la fiesta de la Patrona de esta población se organizan grandes festejos.

La suscripción nacional

La recaudación hecha en Roma por el encargado de Negocios de España cerca de la Santa Sede para los heridos y familias de los muertos de la campaña del Rif es como sigue:

Marcos de González, 50 pesetas; don Jaime Ojeda, secretario, 15; los agregados diplomáticos D. Buenaventura Caro, D. Luis Quer Boule y D. Gonzalo Ojeda, 5 pesetas cada uno; el administrador de la Obra Pía, D. Manuel Jiménez, 20; Silvine de Alexandril, Agostino Schmid y Luigi Tourly, á razón de 10 pesetas; Felipe Bajola, Rodolfo Taggart y Giuseppe Mosi, á razón de 5 rector de Montserrat, Sr. Pavia, 15; D. Juan Barceló, capellán de la iglesia nacional de España; D. Juan Aguirre y D. Santiago Hevia, capellanes de la misma iglesia, á razón de 10 pesetas; D. Antonio Rodríguez, capellán, 5; donación de los Reales Establecimientos Españoles en Roma, aprobada por Real orden de 5 de Junio último, 1.000. Total, 1.248 pesetas.

MÚSICA POPULAR

Anúnciase que por iniciativa de la Academia de los Teatros de París se va á someter al Consejo municipal un proyecto de teatro lírico popular.

Un grupo de financieros suministrarán los capitales necesarios para la construcción y funcionamiento de la obra, y la ciudad de París contribuirá durante cinco años, de 100.000 francos cada uno, al costo de la obra.

La sala ha de tener 4.000 asientos, y los precios oscilarán entre 50 céntimos y 3 francos.

De las representaciones habrán de encargarse alternativamente las compañías de las cuatro grandes esencias parisienses.

EL TIEMPO

4 de Septiembre.—El termómetro de la casa Viuda de Aramburo, calle del Príncipe, 12, señalaba hoy:

A las ocho de la mañana, 20°; á las doce de id., 23°, y á las cuatro de la tarde, 21°.

La máxima ha sido de 20°, y la mínima, de 19°. Barómetro, 712 milímetros variable.

Miscelánea telegráfica

EXTRANJERO

El «Alicante».

Manila 3.—Con rumbo á Singapur ha salido hoy de este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica, Alicante.—C.

Muerte de M. Robin.

Paris 3.—Ha muerto de repente en esta capital, á la edad de setenta y cinco años, M. Robin, antiguo director de la Institución Mixta de Cempuis y fundador del movimiento neomalusiano.—Mar.

M. Robin se ha suicidado.

Paris 4.—Según declaraciones hechas por la policía, resulta que M. Jant Robin se suicidó en la noche del sábado á domingo absorbiendo dos gramos de clorhidrato de morfina.

Cerca del cadáver fué hallada una nota explicando que la muerte era voluntaria.—Mar.

Los inscriptos marítimos.

Marbella 3.—Los inscriptos marítimos han celebrado una reunión acordando reanudar el trabajo.—C.

Soldado en un tren.

Paris 3.—Los operarios de la estación del Norte encargados de la limpieza del tren procedente de Colonia, que llega á las cuatro y diez minutos de la tarde, encontraron tendida sobre la colchoneta de un coche-cama á una señora, rodeada de flores.

Cerca de ella había un vaso y una caja de cartón que había contenido sellos.

La desconocida fué llevada con urgencia al hospital en estado, al parecer, gravísimo.—Mar.

Un nuevo reino.

Londres 4.—El Daily Chronicle dice que se está negociando para convertir á Egipto en reino, bajo el protectorado inglés.

Según parece Inglaterra ha obtenido ya la aprobación de Francia y de Italia, y ofrecerá á Turquía una indemnización de 20 millones de libras esterlinas.

El Rey sería el Jefe actual.—Dabor.

Policia provechada.

Paris 4.—Varios periódicos recogen un rumor según el cual un comisario de policía de París por intermediación de un agente, vendió á precios irrisorios revólveres y carabinas á individuos de la banda de los camelos du Roi, tratando de engañar los de este modo en un complot.

Su objeto era luego descubrir el complot y hacerse nombrar jefe de Seguridad.—Mar.

Contra la inmoralidad

La Gaceta publica el siguiente Convenio:
Artículo 1.º Cada uno de los Gobiernos contratantes se compromete a establecer o designar una autoridad encargada de:
I. Centralizar todos los informes que puedan facilitar la busca y represión de los actos que constituyan una infracción a su legislación interna en materia de escritos, dibujos, imágenes u objetos obscenos, y cuyos elementos constitutivos tengan carácter internacional.

II. Procurar que los informes susceptibles de poner obstáculos a la importación de publicaciones u objetos a que se refiere el párrafo precedente, así como asegurar o acelerar su confiscación, siempre dentro de los límites de la legislación.

III. Comunicar las leyes que hayan sido ya promulgadas o que vengán a promulgarse en sus Estados relativos al objeto del presente arreglo.

Los Gobiernos contratantes se darán a conocer mutuamente, por intermedio del Gobierno de la República francesa, la autoridad establecida o designada, conforme al presente artículo.

Art. 2.º La autoridad designada en el art. 1.º tendrá la facultad de corresponder directamente con el servicio similar establecido en cada uno de los demás Estados contratantes.

Art. 3.º La autoridad designada en el art. 1.º deberá, si a ello no se opone la legislación interior de su país, comunicar los boletines de condenas pronunciadas en dicho país a las autoridades similares de todos los otros Estados contratantes, cuando se trate de infracciones previstas en el art. 1.º

Art. 4.º Los Estados no signatarios serán admitidos a adherirse al presente arreglo, por un acto, que será depositado en los archivos del Gobierno de la República francesa. Este enviará por la vía diplomática copia certificada conforme a cada uno de los Estados contratantes y les advertirá al mismo tiempo de la fecha del depósito.

Seis meses después de esta fecha el arreglo entrará en vigor en todo el territorio del Estado adherente, que de este modo se convertirá en Estado contratante.

Art. 5.º El presente arreglo entrará en vigor seis meses después de la fecha del depósito de ratificaciones.

En el caso de que uno de los Estados contratantes lo denunciara, esta denuncia no producirá efecto sino con referencia a este Estado.

La denuncia será notificada por un acto, que será depositado en los archivos del Gobierno de la República francesa. Este enviará, por la vía diplomática, copia certificada conforme a cada uno de los Estados contratantes, y les advertirá al mismo tiempo de la fecha del depósito.

Doce meses después de esta fecha el arreglo cesará de estar en vigor en todo el territorio del Estado que lo habrá denunciado.

Art. 6.º El presente arreglo será ratificado, y las ratificaciones se depositarán en París en cuanto seis de los Estados contratantes estén en condiciones de hacerlo.

Se extenderá acta de todo depósito de ratificaciones, de la cual se enviará una copia certificada conforme, por la vía diplomática, a cada uno de los Estados contratantes.

Art. 7.º Si un Estado contratante desea poner en vigor el presente arreglo en una o varias de sus colonias, posesiones o circunscripciones consulares judiciales notificará su intención a este efecto por un acto, que se depositará en los archivos del Gobierno de la República francesa. Este enviará, por la vía diplomática, copia certificada conforme a cada uno de los Estados contratantes y les advertirá al mismo tiempo de la fecha del depósito.

Seis meses después de esta fecha el arreglo entrará en vigor en las colonias, posesiones o circunscripciones consulares judiciales a que se refiere el acta de notificación.

La denuncia del arreglo por uno de los Estados contratantes para una o varias de sus colonias, posesiones o circunscripciones consulares judiciales se efectuará en la forma y condiciones determinadas en el párrafo primero del presente artículo.

Los doce meses de la fecha del depósito del acta de denuncia en los archivos del Gobierno de la República francesa.

Art. 8.º El presente arreglo, que llevará la fecha de 4 de Mayo de 1912 podrá ser firmado en París hasta el 31 de Julio siguiente por los plenipotenciarios de las potencias representadas en

la Conferencia relativa a la represión de la circulación de publicaciones obscenas.

Hecho en París el 4 de Mayo de 1910, en un solo ejemplar, del cual se entregará copia conforme a cada uno de los Gobiernos signatarios.

Por Alemania, Albrecht Lenze y Curt Joël; por Austria y por Hungría, A. Nemes; por Austria, J. Eihoff; por Hungría, G. Lers; por Bélgica, Jules Lejeune; por España, Octavio Cuartero; por los Estados Unidos, A. Bailly-Blanchard; por Francia, R. Bérenger; por la Gran Bretaña, A. W. Farnal, F. S. Bullock y G. A. Aitken; por Italia, J. G. Buzzati y Gerolamo Calvi; por los Países Bajos, A. de Smeers y E. Schann Maars; por Portugal, conde de Souza Rozas; por Rusia, Alexis de Bellegarde y Wladimir Déruginy, y por Suiza, Lardy.

El acta de ratificación de este Convenio por España fué depositada en París el día 15 de Marzo de 1911.

DISPOSICIONES SANITARIAS

LAS PROCEDENCIAS DE RUSIA Y CERDEÑA

Por la Inspección General de Sanidad Exterior se ha dictado una interesante circular disponiendo lo siguiente:
«En vista de los antecedentes que existen cerca del estado sanitario de varias regiones, esta Inspección General ha tenido a bien disponer que con relación a las procedencias de Rusia y las de la isla de Cerdeña se observe con todo rigor lo dispuesto en el orden circular de este Centro de 27 de Junio de 1911 (Gaceta del 28) y no se admitan, por tanto, ni en los puertos que carezcan de Estación sanitaria ni en aquellos dotados sólo de Inspecciones locales habilitadas, dichas procedencias, sino en las condiciones que determina la mencionada circular, y asimismo que en los referidos puertos y en aquellos dotados de Estación sanitaria, pero que carezcan de material para la desinfección apropiada, tenga fiel aplicación la circular de esta Inspección general de 28 de Julio de 1911 (Gaceta del 31), que se hace extensiva a todas las procedencias de puntos declarados infectos de cualquiera de las enfermedades pesedentes a que se refiere el vigente reglamento de Sanidad exterior, teniendo en cuenta respecto al envío para saneamiento de barcos procedentes de puntos infectados de peste las Estaciones sanitarias señaladas en la circular, también de este Centro, de 21 de Febrero de 1911 (Gaceta del 22).»

TREN RAPIDO DE LUJO PARIS-BARCELONA EXPRESSO

Las Compañías de Ferrocarriles de París a Orléans, del Mediodía de Francia y Red Catalana de M. Z. A., en combinación con la Internacional de Coches Camas, han establecido un tren rápido de lujo, diario, entre Barcelona y París y viceversa, denominado «Paris-Barcelona expresso, via Toulouse, Lirnegos, Orléans», que se ha inaugurado el 31 de Agosto próximo saliendo de París.

Saliendo de París a las 19 se llega a Barcelona a las 15.40 del siguiente día, empleando, por tanto, 20.40 horas, y saliendo de Barcelona a las 14.15 horas se llega a París a las 10.41 del día siguiente, invirtiendo sólo 20.25 horas.

NOTICIAS

Por la Tenencia de Alcaldía del distrito del Centro se halla depositado, a disposición de quien justifique ser su dueño, un lavero con varias llaves, encontrado en la vía pública.

Espárragos Trevijano LOGROÑO

De una bota sucia y mal cuidada no pueden salir palabras de ternura que enamoren, ni sonrisas galantes, ni nada, en fin, que sea agradable a los sentidos. ¡Qué importante es la higiene de la boca! El Licor del Polo es su talismán más precioso.

Los vecinos de la industriosa barriada del distrito del Hospital enclavada entre la calle de Méndez Alvaro y ronda de Embajadores organizan una verbena para los días 7, 8 y 9 del actual, que superará a las de años anteriores.

La gloriosa de Atocha y los paseos de Santa María de la Cabeza y las Delicias se iluminarán profusamente, y como en

las demás calles, el adorno será vistosísimo.

Habrán cabalgatas, fuegos artificiales, misa de campaña y procesión, y se verificarán concursos entre los vecinos para premiar las casas y balcones mejor adornados.

La banda municipal asistirá por vez primera a los festejos de la barriada.

Daniel López Orense

El camino de la dicha

Novela de gran interés y de profunda observación. De venta en todas las librerías a 3.50 pesetas. Pedidos a RENACIMIENTO. Fontejos, 3, primero.

De Joaquín Dicenta

«LOS BARBAROS»

Novela de enorme intensidad dramática. Llamada a tener un éxito de librería superior al teatral de Juan José, 3.50 pesetas en todas las librerías. Pedidos a RENACIMIENTO.

BOLSA

Oficialización oficial del 4 de Septiembre.

BOLSA DE MADRID

Interior DE ROY

Fin corriente... 85 60

Fin próximo... 85 55

Serie F 50.000 pesetas... 85 50

E 25.000... 85 55

D 12.500... 85 55

C 5.000... 86 75

B 2.500... 86 75

A 500... 87 31

G y H 100 y 200... 87 25

En diferentes series... 87 30

4 O/O Amortizable

Serie E 25.000 pesetas... 94 50

D 12.500... 94 50

C 5.000... 94 50

B 2.500... 94 50

A 500... 94 50

En diferentes series... 94 50

5 O/O Amortizable

Serie F 50.000 pesetas... 101 45

E 25.000... 101 35

D 12.500... 101 35

C 5.000... 101 40

B 2.500... 101 40

A 500... 101 45

En diferentes series... 101 50

Bancos

España... 449 00

Hipotecario... 232 00

Hispano-Americano... 143 00

Español de Crédito... 128 50

Castilla... 83 90

Rio de Plata... 472 25

Cartagena... 430 00

Central Mexicano... 428 00

Azucareras

Preferentes... 45 00

Ordinarias... 16 00

Obligaciones... 81 00

Otros valores

Arrendataria de Tabacos... 290 00

Española de Explosivos... 265 00

Castilla Hipotecaria 4 O/O... 103 10

M. Z. A. Arizos 5 O/O... 101 40

Madrid de Electricidad... 88 00

Altos Hornos de Vizcaya... 255 00

Construcciones Metálicas... 90 50

Electricidad de Chamberí... 50 50

Resultos 4 O/O... 82 00

Expropiaciones 5 O/O... 92 50

Ensanche 4 1/2 O/O... 94 00

Cédulas del Canal de Isabel II... 98 75

Soc. Ed. de España... 85 00

M. Duro Figuera, acciones... 31 00

Unión Alcolchera... 81 00

Sociedad minera El Guindao... 90 00

Nortes nuevas... 419 00

M. Z. y A... 408 75

CAMBIOS.—Francos, 5,55 y 60; libras, 25,98 y 60

CANTIDADES NEGOCIADAS CAMBIOS ULTIMOS

Interior... 000,000

Fin mes... 000,000

» próximo... 000,000

Francos... 000,000

Libras... 0,000

BARCELONA.—(Telégrama R. Momburn, S. en C., Oligza, 5 y 7).

4 por 100 Interior, 85,53; 5 por 100 Amortizable, 000,00; 4 por 100 Idem, 00,00; Nortés, 102,45; Orenses, 00,00; Alicante, 99,65; Obligaciones Norte 4 por 100, 94,76; Paris-Cheque, 5,70; Londres Cheque, 25,78.

MADEIRA.—(Telégrama R. Momburn, S. en C., Oligza, 5 y 7).

Exterior, apertura, 00,00; cierre, 94,25; 3 por 100 francés, 92,50; 4 por 100 brasileño, 87,30; 4 por 100 turco unificado, 92,35; 4 por 100 servio, 87,50; 4 1/2 por 100 ruso 1906, 106,95; Interior español, 00,00; Nortés, 491; Alicante, 474; Andaluces, 311; Banco de París, 1,751; Banco Unión Parisiense, 1,188; Banco Español de Crédito, 307; Banco del Río de la Plata, 445; Banco Central Mexicano, 405; Banco Nacional de México, 395; Banco Unión Moscú, 314; Unión y Fénix Español, 00,00; Río Tinto, 2,050; De Beers, 357; Randmines, 180; Goldfields, 108; Natagana, 75; Ransins Cornthal, 166; Nord Sud, 246; Sociedad financiera de Cancho, 174; Malacca Rubber, 337; Eastern Rubber, 28; Thomson Houston, 301

TEATROS

PRINCIPE ALFONSO.—El estreno de la grandiosa e interesante película de 1.000 metros, en colores, titulada «Manon Lescaut» ha sido un verdadero acontecimiento cinematográfico y un nuevo éxito obtenido en este aristocrático teatro, donde diariamente se proyectan las mejores producciones.

Con música de la ópera del mismo nombre se fielmente interpretada esta hermosa cinta por el notable sexteto del maestro Aquino.

En breve, nuevos y sensacionales estrenos.

CHANTECLAIR.—Realizadas importantes mejoras en el local, esta noche volverá a abrir sus puertas al público el bonito cinematógrafo de la plaza del Carmen. La Empresa ha contratado con las más importantes casas extranjeras los estrenos de las películas más notables de su producción, por lo cual el público que concurre a este salón podrá anticipadamente conocer todas las novedades cinematográficas.

Como de costumbre, todas las semanas se dará la Revista Pathé.

LA «GACETA»

SUMARIO.—4 de Septiembre de 1912.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.—Real decreto declarando no ha debido suscitarse la competencia promovida entre el gobernador de Tarragona y la Audiencia provincial de dicha capital.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto nombrando para la plaza de presidente de la Audiencia territorial de Las Palmas a D. Eladio Gómez Calderón, presidente de Sala y de la Audiencia provincial de aquel Tribunal.

Otro trasladando a la plaza de presidente de Sala y de la Audiencia provincial de Las Palmas a D. Joaquín Arguch y Oñate, que sirve igual plaza en la de La Coruña.

Otro nombrando presidente de la Audiencia provincial de La Coruña a don Carlos Ramírez de Arellano, fiscal de la territorial de Pamplona.

Otro trasladando a la plaza de fiscal de la Audiencia territorial de Pamplona a D. Miguel Barbadillo y Samaniego, que desempeña igual plaza en la de Valencia.

Otro id. id. de la id. id. de Valencia a D. Ramón de las Cagigas y Larraz, que sirve igual cargo en la de Granada.

Otro nombrando fiscal de la Audiencia territorial de Granada a D. Alberto Concellón y Núñez, presidente de Sala del mismo Tribunal.

Otro trasladando a la plaza de presidente de Sala y de la Audiencia territorial de Granada a D. Roberto de Santa Cruz y Bustamante, presidente de Sala y de la provincial de la Audiencia territorial de Pamplona.

Otro promoviendo a la plaza de presidente de Sala y de la Audiencia provincial de Pamplona a D. Abdón Vicente González, magistrado de la territorial de Burgos.

Otro nombrando magistrado de la Audiencia territorial de Burgos a don Ricardo Cobos y Sánchez, presidente de la provincial de Ciudad Real.

Otro id. id. de la id. id. de Zaragoza a D. Felipe Gallo y Díez, presidente de la provincial de Soria.

Otro trasladando a la plaza de presidente de la Audiencia provincial de Soria a D. Manuel Pérez Rodríguez, que sirve igual cargo en la de Avila.

Otro nombrando presidente de la Audiencia provincial de Avila a don Faustino Menéndez Pidal, magistrado de la Audiencia territorial de La Coruña.

Otro trasladando a la plaza de magistrado de la Audiencia provincial de Huelva a D. José Muñoz Boanegra, que desempeña igual cargo en la de Jaén.

Otro id. id. de la id. id. de Jaén a D. Otón Peñañolas y Laguna, que sirve igual cargo en la de Huelva.

Otro nombrando presidente de Sección de la Audiencia provincial de Granada a D. Francisco Penobch y Lugo, magistrado del mismo Tribunal.

Reales órdenes nombrando para los Registros de la propiedad que se indican a los señores que se mencionan.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devolvieran a los interesados las 1.500 pesetas que depositaron para redimirse del servicio militar activo.

HACIENDA.—Reales órdenes resolviendo expedientes sobre exención del impuesto que grava los bienes de las per-

sonas jurídicas a favor de las fundaciones que se mencionan.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden disponiendo se adquirieran, con destino a las Bibliotecas públicas del Estado, 200 ejemplares de la obra titulada «Estudios sobre emigración», de la que es autor D. Eduardo Vincenti.

ESTÓMAGO

Caraciación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y tísica del estómago, hipercloridria, neucastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se cura. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias de España y Francia, 39, MADRID. Se remite foliado é quien lo pide.

Escuelas Internacionales

por Correspondencia

HERMOSA FINCA PROPIEDAD DE LA INSTITUCION Laboratorios - Analisis - Campos de cultivo y experiencias

Ingenieros electricistas Ingenieros Mecánicos Ingenieros Agrícolas Profesores Electrotécnicos

IDIOMAS: Privilegio exclusivo con patente núm. 48.482 Numerosa profesora escogida é inteligente

INGENIERO DIRECTOR

JULIO GERVERA BAVIERA

Fundador en España del sistema de enseñanza por Correspondencia

Para informes, detalles y matriculas, dirigirse siempre de la siguiente manera:

Sr. D. JULIO GERVERA BAVIERA INGENIERO

Apartado 55

VALENCIA

LA VIDA RELIGIOSA

JUEVES, 5.—San Lorenzo Justiniano, obispo y confesor; San Victoriano, obispo y mártir; Santos Rómulo, Quinoio, Arcencio y Donato, mártires, y Santa Obdulia, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de la Comemoración de San Julián, con rito doble y color blanco.

CUARENTA HORAS.—Santa María.—Continúa la Octava a Nuestra Señora de la Almudena, predicando en la Misa mayor, a las once, el Sr. González Pareja, y por la tarde, a las seis, el P. Melchor de Benisa.

Religiosas del Corpus Christi.—A las ocho, Misa de Comunión; a las nueve,

Misa solemne, y por la tarde, a las cinco, Ejercicio de la Hora Santa y solemne Reserva.

Escuelas del Corazón de Jesús (paseo del General Martínez Campos).—Principia solemne Triduo a la Santísima Virgen, predicando por la tarde a las cinco, después de la Estación y el Rosario, el P. Eduardo de Otero.

Parroquia de Nuestra Señora de Cavadonga.—Continúa la Novena a su Titular, predicando por la tarde, a las seis, D. Francisco Solís.

Buen Suceso.—Idem la de su Titular, predicando, a las seis, el P. Florentino Larra.

San Pascual.—Idem la de Nuestra Señora de Aranzazu, predicando, a las cinco y media, el P. Esteban Blanco.

Santa Catalina de los Donados.—La Santa Escuela de Cristo celebra sus Ejercicios por la tarde, a las cinco y media, predicando el Sr. Alconchel.

Espectáculos para mañana

Apolo.—(Inauguración).—A las 7, Juegos malabares.—A las 9 y 11, La suerte loca.—A las 10 y 12, La cocina.—A las 11 y 12, Las mujeres de Don Juan.

Salva.—A las 7, La mujer divorciada.—A las 10 y 11, Princesitas del dólar.

Cómico.—A las 6 y 12 (doble), La reina del Albaicín (dos actos).—A las 10 y 12 (doble), La reina del Albaicín (dos actos).

Cevantes.—A las 10 (senoilla), La fuerza bruta.—A las 11 (doble), La rima eterna (dos actos).

Latina.—A las 6, Viaje de primos.—A las 7 y 11, Enseñanza libre.—A las 9, Congreso feminista.—A las 10 y 11, El bombero.—A las 11 y 12, Perfecto Caballero.

Jardines del Buen Retiro.—Miercoles, jueves, sábados y domingos, banda del regimiento del Rey. Entrada, 60 céntimos, incluido el timbre. Butaca numerada, 40 céntimos. Varietés y cinematógrafo.

Triana-Palau.—(Alcalá, 20; teléfono 755).—Todos los días sección monstros de cinema artistico, desde las 6 de la tarde a las 12 y 12 de la noche.—Los domingos y festivos, desde las 5 de la tarde, con programa especial.—Estrucura y cambio de dia.—Temperatura incomparable.—Precios populares.

Príncipe Alfonso.—Ideal Cinema. Sección continua todos los días de 5 y 12 a 12 y 12.

Nuevos programas a diario. Miercoles, por la noche, gran moda. Jueves y domingos, matinee infantil con regalos.

Exitos: Manon Lescaut (1.000 metros), La mujer del falsario y El reloj de plata.

Salón Regio.—(Plaza de San Marcial).—Teatro del cinematógrafo.—Clausurado por reforma y embellecimiento de la sala.—Inauguración en Septiembre. Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao, 3).—De 6 a 12 y 12, sección continua de cinematógrafo.

Todos los días estrenos. Chanteclair.—(Plaza del Carmen, 2, y Tetuan, 21).—Todos los días sección continua de cinematógrafo, de 5 de la tarde a 12 y 12 de la noche.

Los domingos, sección de tarde. Grandes novedades en películas. Miercoles y jueves, Revista Pathé. El Fariseo.—Alcalá, 148.—Delicioso parque de recreos.—Cinematógrafo, banda militar, patines, lawn-tennis, cable aéreo, trinquete americano, tiro al blanco, restaurant, conciertos.

Palacio de Froyosaciones.—(Fuencarral, 142).—Se

